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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯИТЕСЫЩ 

КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК 
12 апреля миллионы трудя

щихся кашей страны выйдут на 
коммунистический субботник! 

Рабочие и служащие Ленин
града, выходные в этот день, 
выйдут на работу, а дневной за
работок перечислят в особый 
фонд досрочного завершения пя
тилетии! 

Рабочие и служащие, у кото
рых 12 апреля—^ обычный рабо
чий день, ознаменуют его удар-

высокопроизводительным] ным 
трудом! 

Студенты-политехники .^ "•• т 
реля должны принять участие в — 
субботнике после учебы! & 

Товарищи политехники, пусть^ 
12 апреля станет днем смотра — 
нашей трудовой коммунистиче-а 
ской сплоченности, боевитости, 
организованности! 

Все на. субботник! 

12 ап-! 
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Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинградского политехнического института им. Л\. И. Калинина 

№ 13 (3008) Понедельник, 7 апреля 1969 г. 
Выходит с 22 апре/>я 1926 г. 

Цена 2 коп. 

В ЧЕМ ПРИЧИНЫ! 
УХУДШЕНИЯ УСПЕВАЕМОСТИ? 

От редакции. 
Большую тревогу вызывает у коллектива нашего инсти

тута резкое снижение академической успеваемости в послед
нюю экзаменационную сессию. Анализ результатов сессии и 
причин их ухудшения произведен. Сегодня мы публикуем 
краткое изложение сообщения проректора ЛПИ по учебной 
работе В.П. Семенова, сделанного им на заседании партий
ного комитета 17 марта 1969 года. 

* * * 
П РОШЕДШАЯ экзаменационная сессия показала самую низкую 

абсолютную успеваемость за последние юды. Абсо
лютная успеваемость по институту составляет 72,5 процента, т. е. 
на 8,6 процента ниже, чем в прошлом учебном году. Наибольшее 
снижение наблюдается у факультетов инженерно-экономического — 
на 13,8 процента, гидротехнического—на 13,7 процента, энерго
машиностроительного — 11,1 процента, электромеханического — 
на 9,7 процента и радиоэлектроники — на 9,2 процента. 

Качественная успеваемость стала несколько выше. В среднем 
по институту сдали все экзамены на «отлично» и на «хорошо» и 
.«отлично» 51,3 процента, что на 0,6 процента выше, чем в преды
дущий год. Снижение произошло только на ФР9 (на 5,6 процента) 
и на электромеханическом факультете (па 2 процента). 

Наиболее низкая абсолютная успеваемость наб.тюдается на 
II курсе — 54,7 процента, затем на I — 68,9 процента и на III — 
69,2 процента. И курс дает таки;е наибольшую цифру иедопущен-
ных к экзаменам (289 человек из 741 по институту)"и неявок на 
экзамены без уваж'ительных причин (189 пз 457 по институту). 
Наиболее низкие результаты по 1, II и 1И курсам на факультетах 
ГТФ, ФМетФ, ММФ и ЭнМФ. 

Совершенно недопустимым является количество неявок на эк
замены на физико-механическом факультете, где по всем курсам 
не явилось на экзамены 222 человека, что составляет около по
ловины всех неявок по институту. Наибольшее количество не до
пущенных к сессии падает на ГТФ — 230 человек, что состав
ляет около '/з от общего количества не допущенных по вузу. 

Как распределяются неудовлетворительные оценки на 1 и И 
курсах по отдельным дисциплинам? В сообщении приведены циф
ры, показывающие, что наибольшее количество двоек получено по 
высшей математике — 911, что составляет 43.3 процента от об
щего количества неудовлетворительных оценок. Все остальные двой
ки падают на пять предметов: начертательная геометрия — 14,4 
процента, сопромат — 13 процентов и т. д. 

Каковы же основные причины резкого сниясения успеваемости 
по всем факультетам и по институту в целом? Основной и глав
ной причнно!! является слабая подготовка поступающих на I курс. 
Существует большой разрыв меясду требованиями вузов и теми 
знаниями, которые дает средняя школа. Особенно это относится к 
тем факультетам, где конкурса из года в гол, по существу, нет. 
Очень существенная причина — отсутствие планомерной, система
тической работы студентов в течение семестра и слабая учебно-
производственная дисциплина. 

Одной из причин снижения абсолютной успеваемости является 
ослабление воспитательной работы выпускающих кафедр. Ряд обще-
инженерных и специальных кафедр плохо контролирует сроки вы
дачи и выполнения заданий по курсовым работам и проектам. Ор
ганизация работы некоторых общетеоретических кафедр не соответ
ствует требованиям сеголняшнего дня. В первую очередь это отно
сится к кафедре высшей математики. Таким огромным коллектн-

"вом преподавателей, какой сейчас представляет эта кафедра, труд
но руководить, обеспечивать замены, пе допускать сры.юн занятий. 

В сообщении тов. В. П. Семенова предлагается ряд конкретных 
мероприятий для устранения причин, вызвавших падение акаде
мической успеваемости.-
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и — как в 20-м, 
Если дан приказ, 
Студенчество дерзающее, 
строящее. 
Отечество надеется на вас. 

Ленинградская область—1200 человек, 
Кокчетавская область — 250. 
Гурьевская область — 200. 
Наш трудовой семестр мы посвящаем 

100-летию со днл рождения В. И. Ле
нина. 

КАКИМ ДОЛЖЕН БЫТЬ КОМАНДИР? 
Т ? » 1 Я ' ^ ' 'ГРУ-'ОБ'̂ " семестр интересы. Почти все отряды жи- солдатам сложных фронтов, тру-

1969 года начинает наби- вут коммунами, берутся за рабо- дового и воспитательного, 
рать силы. Комитет ВЛКСМ, фа- ты подчас невыгодные, но нуж- В настоящее время комитетои 
культетские бюро ВЛКСМ запи- ные, важные. Это возвышает комсомола нашего института ут-
маготся комплектованием студен- студенческие стройки, возвыша- верждены руководители район-
ческнх строительных отрядов, ет ребят в собственных глазах, ных отрядов Николай Солда-
подбором руководителей, экипи- придает работе особое, граждан- тов — выпускник нашего ин-
ровной, снабжением. ское значение, — если хотите, ститута, старшекурсники Игорь 

Работа студенческих отрядов— ^ ^Л°̂ ' " ^̂ ^̂ ^ идея ценности, 
это не только добротно и с лю- Недавно разговаривал с пар

нем, «Хорошо бы, — говорит, — 
поехать в новый совхоз!» — 
«Почему, — спрашиваю, — -это 
ведь ваш традиционный, сов
хоз?» — «Как же, — отвеча
ет, — ведь придется прошлогод- 100-летия со дня рождения В. И. 

15 постановлении бюро Левин- ние начатые объекты доделы- Ленина они высоко 
градского областного комитета вать, а это невыгодно». А ведь 
КНСС от 27 декабря 1968 года этого парня факультетское бюро 
принято решение о создании 20- рекомендует командиром совхоз-
тысячного студенческого строи- ного • отряда! 

бовью построенные жилые дома 
и производственные помещения. 
Это огромная и важная школа 
коммунистического воспитания 
юношей и девушек. 

Шерман, Александр Куба. Это 
замечательные ребята, опытные 
целинники и комсомольские во
жаки. М«л;но не сомневаться, 
что в социалистическом соревно
вании студенческих строительных 
отрядов нашего города в честь 

пронесут 
Политехнического знамя нашего 

института. 
Почему же деканы многих 

факультетов так тяжело отклн-
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тельного отряда, из состава ко
торого 16 тысяч будут работать 
в Ленинградской области. Это 
наш передовой, ответственный 
фронт — ленинградская целина! 

Студенческим строительным 
отрядам летом 1968 года испол
нилось 10 лет. Романтика труда 
стала потребностью молодых лю
дей, ищущих точку приложения 
своих сил, знании, энергии. По 
праву студенческие стройки на
зывают новой формой коммуни
стического воспитания советской 

• молодежи. 
Размах студенческого движе

ния обязывает еще более внима-
I тельно относиться к организации 

студенческих отрядов, чутко и 
заботливо следить за стилем и 
«настроем» жизни отрядов, бди-

I тельно беречь принципы и традп-
Вцип студенческой целины. В 

** принципах и законах жизни сту
денческих строительных отрядов, 
традициях, выработанных памп 
за йшогие годы студенческой 
стройки, выражены верность де
лу старших поколений, комсо
мольцев 20-х годов, студентов-
строителей Магнитки и Комсо
мольска-на-Амуре, Днепрогэса 
и т. д. 

Сохранить эти принципы п 
традиции, развивать самостоя
тельность, чувство коллективиз
ма п ответственности — вот важ
нейшие задачи идейно-политиче
ской ра̂ 5оты в отрядах этого' го
да. 

У студентов-строителей всегда 
па первом плане общественные 

Возникает невольно вопрос: 
почему же некоторые бюро 
ВЛКСМ факультетов, зная специ
фику студенческих строительных 
отрядов, направляют на долж
ность командиров совхозных от
рядов людей, совершенно непод
готовленных к этому? 

Командир. Ведь от него зави
сит здоровье ребят, их настроение, 
и самое, пожалуй, главное, свя
тое — какой «студенческая це
лина» останется в памяти на всю 
жизнь после папряя;енной дву.х-
месячной работы. Поэтому в под-
готовптельньп! период формирова
ния строительных отрядов надо 
особое в!П1манне уделять подбо
ру кандидатуры командира отря
да, и прежде всего его человече
ским достоинствам, умению ра
ботать с людьми. 

К сожалению, подбор кадров 
становится на сегодняшний день 
проб.темой Л'̂  1 и решить ее без 
самой активной помощи партий
ных организаций факультетов, 
деканатов практически невозмож
но. 

В своем выступлении командир 
объединенного студенческого 
строительного отряда 68-го года 
города Москвы очень правильно 
сказал: Феликс Эдмундович 
Дзержинский, обращаясь к ко
мандирам чекистских отрядов, го
ворил, что у них должны быть 
«горячее сердце, холодная голо
ва и чистые руки». Эти слова 
можно адресовать и руководите
лям строительных отрядов — 

каются на просьбы факультет
ских бюро ВЛКСМ о переносе 
некоторым студентам (как прави
ло, это опытные руководители 
студенческой стройки) практики, 
о предоставлении таким ребятам 
возможности участвовать в сту*. 
денческом движении? Ведь таких 
по факультету набирается не бо
лее 5—10 человек.. 

Не сомневаюсь, что найдутся 
оппоненты, оспаривающие это за
мечание, — тем более, что здесь 
много слол;пых моментов. Но все. 
же я посмею оставить за собой' 
право утверждать, что деканаты 
должны более активно идти па-
встречу ходатайствам факультет
ских бюро ВЛКСМ по подбору 
руководителей студенческих фа
культетских стройотрядов (ко
мандиров и комиссаров). 

Привлекать для работы руко
водителями отрядов следует мо
лодых коммунистов и комсомоль
цев, имеющих опыт студенческой 
стройки. Ведь общественно-поли-* 
тическое мировоззрение студен
тов, будущих руководителей про
изводства лучше всего формиру
ется в студенческих строитель-» 
ных отрядах. Советское студен
чество, воспитанное партией и 
комсомолом, всем укладом пашей 
жизни, живет заботами страны. 
Лучшее доказательство тому — 
студенческие строительные отря
ды. 

Б. ВЕЛИКОВСКИЙ. 
студент V курса ФМетФ 



ПОЛИТЕХНИК 

ВОСПИТЫВАТЬ И Д Е Й Н У Ю УБЕЖДЕННОСТЬ, 
<У1 МАРТА с. г. состоялась 

отчетно-выборная пар
тийная конференция института. 
Отчетный доклад партийного ко
митета, как и в прошлом году, 
был опубликован и роздан деле
гатам заранее. 

Конференция, избрав президи
ум, секретариат, мандатную и ре
дакционную комиссии, заслушала 
затем вступительное слово секре
таря парткома Н. А. Яковлева. 
После этого начались прения. 

•В отчетном докладе и вступи
тельном слове' указывалось, что 
отчет[1ЫЙ период в деятельности 
партийной организации совпал с 
важнейшимп политическими со-
бытия.ми в жизнп нашей страны и 

Коммунистической партии. Важ
нейшим событием было постанов
ление Центрального Комитета 
КПСС «О подготовке к 100-летию 
со дня рождения Владимира Иль
ича Лепима», определившее зада
чи' партии и советского народа 
в области хозяйственного и куль
турного строительства, пропаган
дистской и массово-политической 
работы, развития науки, литера
туры и искусства. 

Разрабатывая плап к 100-ле-
тик» со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина, партийный коми
тет исп(1.'н>зовал опыт, накоплен
ный партийной организацией в 

период подготовки к пра.зднованию 
50-летня Великой Октябрьской 
социалистической революции, 
опыт, который способствовал 
дальнейшему совершенствованию 
работы партийных, комсомоль
ских, профсоюзных и других об
щественных организаций. 

Вместе с тем партком в своем 
отчете признал, что работа по 
подготовке к 100-лстию со дня 
рождения В. И. Ленина еще не 
получила настоящего размаха. Нет 
достаточной конкретности в пла
нах, партийные бюро еще не до
вели до сознания каждого препо
давателя, рабочего, служащего, 
студента особую значимость про
водимых мероприятий. 

Партийный комитет в течение 
всего отчетного периода систе
матически занимался вопросами 
идейно-политического воспитания 
студентов, рабочих и служащих, 
вопросами марксистско-ленинской 
закалки коммунистов и всех тру
дящихся. Зта работа проводилась, 

как и в прежние годы, по едино-
"му плану — программе воспита
тельной работы и дополнявшим 
его конкретизированным планам 
от^рльных важнейших мероприя
тий, связанных с историческими 
событиями в жизни нашей стпа-
ны: празднованием 50-летия Ле
нинского комсомола, 50-летия 

Советских Вооруженных Сил,под-
готонкой к 100-летию ео дня 
рождения В. П. Ленина и т. п. 

Как и в прошлом, главным на-
пранлснием партинного образова
ния в институте является изуче
ние марксистско-ленинской фило
софии, политэкономии, научного 
коммунизма. 

У нас созданы и работают 31 
философский семинар, 12 семи
наров по научному коммунизму, 
12 — по политической экономии 

п конкретной экономике, 10 — 
по проблемам современных меж
дународных отношений, 2 — по 
истории КПСС. 

Однако далеко пе все семина
ры заслуживают положительной 
оценки; некоторые из них рабо
тают нерегулярно, отмечается низ
кая посещаемость, слабая актив
ность слушателей. 

Кроме теоретических семинаров 
в системе партийного просвеще
ния работают 12 школ основ 
марксизма-ленинизма и 33 круж
ка текущей политики. В них обу
чается 588 человек, в том числе 
220 коммунистов, не имеющих 
среднего образования. 

В работе ШК0.Ч п крулсков име
ются недостатки: низка посещае
мость, некоторые слушатели без
ответственно относятся к своей 
учебе, к занятиям пе готовятся. 

Партийный комитет уделял 
серьезное внимание наглядной 
агитации, худол;ествепному 
оформлению зданий, праздничных 
колонн. Былп созданы обнюин-
ститутскпе выставки, посвящен
ные 50-летию Ленинского комсо
мола, 25-летию разгрома немец
ко-фашистских вонск под Ленин
градом и т. д. 

Партийный комитет серьезное 
значение придавал военно-патрио
тическому воспитанию сотрудни
ков п студентов пнститута. Эта 
работа неоднократно обсуждалась 
партийным комитетом. 

Отмечая значительные сдвиги в 
улучшении идеологической рабо
ты, мы не имеем права обойти и 
имеющиеся серьезные недостатки. 
Основная масса студенчества — 
это молодежь с высоким маркси
стско-ленинским сознанием, вы
сокой социалистической культу
рой. Однако в среде студенчества, 
преподавательского состава, рабо
чих и служащих есть еще люди с 
чуждой нам )[деологией, низким 
уровнем кульТ|'ры, лодыри, нару
шители общественного порядка. 
Этих людей единицы, но мы не 
можем терпимо" относиться к ним. 

В преодолении имеющихся не
достатков в этом панравленип 
большую роль может сыграть 
воспитательная деятельность кол-

П А Р Т К О М А 

зам. секретаря парткома по идеоло-

Н. А. Яисвяев — секретарь парткома. 
А. В. Щербанов — зам. секретаря парткома по оргра

боте. 
И. Д. Мордасов 

гаческой работе. 
А, А. Бабанов — зам. секретаря парткома по учебно-про

изводственной работе. 
И. Ф. Нузнецов — зам. секретаря парткома по общест

венным организапиям. 
Н, П.. Селезнев — зам. секретаря парткома по народному 

контролю. 
ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ СЕКТОР 

И. А. Водоватов, М. В. Наменецкий, В. А. Морозов. 

ИДЕОЛОГИЧЕСКИЙ СЕКТОР 
Л. В. Арсеньев, П. Ф. Маслин, В. В. Сиирнов, Д. И. 

у ГРЫ1|Л 

УЧЕБНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ СЕКТОР 
В. Ф. Власов, Ю. П. Волков, В. С. Смирнов. 

СЕКТОР ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
В. В. Засыпкин, Ю. И. Уханов, В. Н. Шарахин. 

лектива преподавателей во вне-
учебное время. В личном непри
нужденном контакте преподава
телю легче изучить настроения, 
нужды, запросы студентов. 

Партийный комитет вынужден 
констатировать (и это подтверж
дено проверкой), что большинство 
преподавателей об|цетехническнх 
и специальных кафедр, в том 
числе коммунпсты, не только не 

проводят воспитательную работу 
во внеучебное время, но и не 

планируют ее, а партийное бюро, 
партгрупорги и заведующие ка
федрами пе проявляют должной 
требовательности к ним. В ре
зультате многие преподаватели не 
бывают в общел;итиях, не посе
щают массовых мероприятий: ве
черов, торжественных собраний, 
митингов и т. п. Общение пре
подавателей со студентами во 
внеучебное время не только имеет 
большое воспитательное значение, 
но и является важным средством 
улучшения постановки учебного 
процесса. 

Значительное место в идеоло
гической работе партийного коми
тета занимали вопросы интерпа-
ционального воспитания студен
чества и укрепления научных п 
культурных связей нашего кол
лектива со странами народной 
демократии н развивающимися 
странами Африки и Азии. 

Основным недостатком в со
стоянии интернациональной рабо
ты партком считает отсутствие 
должной координации между 
парткомом, комитетом комсомола 
и советом дружбы. Хотя первые 
шаги в этом направлении и были 
сделаны, но они больше относи
лись к вопросам внешних связей, 
а не пнтернациопального воспита
ния. 

Задача нового состава партий
ного комитета в идеологической 
работе па предстоящий год со
стоит в том, чтобы мобилизовать 
коммунистов и весь коллектив на 
глубокое усвоение ленинского 
теоретического наследия, на вос
питание у студентов, профессор
ско-преподавательского состава, 
рабочих и служащих идейной 
убежденности, непримиримости к 
буржуазной идеологии. 

Перейдя к учебной и научной 
деятельности института, партком 
в своем отчете указа.т, что одним 
из главных направленпн деятель
ности партийных организаций фа
культетов и кафедр было даль
нейшее повышение роли партий
ных организаций в совершенство-
вапии учебно-методической и на
учной работы, в подготовке и рас
становке научно-педагогических 
кадров, в активизации индивиду
альной работы со студентами на 
кафедрах пнститута. Качество вы
пускаемых специалистов, указы
вается в докладе, зависит от 
уровня подготовленности к заня
тиям в вузе принятых па I курс 
и от состояния учебно-методиче
ской, научной и воспитательной 
работы, проводимой в институте. 

В отчетный период вопросы 
дальнейшего совершенствования 
учебпого процесса, учебно-мето
дической работы и повышения 
качества подготовки инженеров 
рассматривались на заседаниях 
парткома и партбюро, на партий
ных собраниях факультетов. 

Несмотря на то что в отчетный 
период партийные оргагп1зации 
факультетов п партийный коми
тет уделяли значительное внима
ние учебному процессу, а ректо
рат и деканаты проделали опре
деленную работу по повышению 
уровня учебной работы, академи
ческая усневасцюсть студентов в 
прошедшую зимнюю экзаменац:^-
онную сессию заметно понизилась 
по сравнению с прошлым годом. 

Абсолютная успеваемость сту
дентов в зимнюю экзаменацион

ную сессию 1968/69 учебного 
года составила 72,5 процента, а 
то время как в зимнюю сессию 
1967/68 учебного года она была 
равна 81,1 процепта. Таким об
разом успеваемость снизилась на 
8,6 процента. 

Отсев студентов в осенний се
местр 1968/69 года составляет 
408 чел. (в 1967/68 г. — 433 
чел.). 

Одной из причин низкой успе
ваемости и значительного отсева 
студентов следует считать еще 
недостаточную учеб11ую дисцип
лину — пропуски учебных заня
тий, отсутствие регулярной рабо
ты студентов в течение всего се
местра. 

Необходимо добиться такого по
ложения, чтобы результаты теку
щей успеваемости студептов в 
конце каждого отчетного месяца 
обсуждались на производственном 
совещании каждой академической 
группы. Куратор до.гкеп быть ор-
га1П1затором этого обсуждения-

Как и в прошлые годы, вся 
научно-исследовательская работа 
сосредоточена в 13 научпо-иссле-
довательских институтах, пред
ставляющих собой творческпе ор
ганизации, объединяющие кафед
ры п лаборатории в крупные кол
лективы, способные развивать 
современные научные направле
ния и решать сложные научные 
проблемы. 

Объем, научно - исследователь
ских работ (хоздоговорных и гос
бюджетных) растет из года в год. 
Однако партийным бюро совмест
но с руководством факультетов 
необходимо проанализировать со
стояние научно-исследовательских 
работ и сделать соответствующие 
выводы об их оптимальном объе
ме. Чрезмерное увлечение науч
но-исследовательской работой без 
должного укрепления материаль
но-технической базы может при
вести к снижению качества науч
ной работы, а также к ослабле
нию усилий в деле совершенство
вания учебпого процесса, указы
вается в отчете. 

Партийный комитет, а такл;е 
партийные бюро, понимая вал> 
ность внедрения результатов на
учно-исследовательских работ в, 
промышленность, держали в поле 
зрения этот раздел научной дея
тельности. Из общего числа за
конченных хоздоговорных и гос
бюджетных НИР внедрено в про
изводство 95 работ, изготовлено 
13 опьттных образцов. 

Очень важным показателем 
связи пнститута с промышленны
ми предприятиями являются до
говоры о творческом содрул:е-
стве. В 1968 году кафедры ЛИН 
заключили 65 договоров о твор
ческом содружестве. Это явно не
достаточная цифра. В 1967 году 
ко.тичество договоров было вдвое 
большим. 

В 1968 году вся работа пар
тийной организации по подготов
ке научных кадров строилась в 
соответствии с постаЕЮвленнем 
ЦК КПСС и Совета Министров 
«Об улучшении подготовки науч
ных и научно-педагогических кад
ров». 

Защити.тн диссертации 10 че
ловек, представил к защите 41 
человек, в том числе 3 диссерта
ции защищены досрочно. 

Студенческое научное общество 
и студенческое конструкторское 
бюро выполняют работы, имею
щие важное хозяйственное значе
ние. Об этом свидетельствует тот 
факт, что значительная часть их 
на различных конкурсах и вы
ставках завоевала медали и пре
мии. 

Анализ деятельности! обще
ственных организаций показал, 
что, несмотря на единый план 
воспитательной работы, в боль
шинстве своем они действуют раз
общенно. Поэтому в перспектив

ном плане партийного комитета 
на отчетный период по руковод
ству общественными организация
ми была поставлена задача, свя
занная с координацией действий 
общественных организаций в це
лях дальнейшего повышения эф
фективности нх работы. 

Партийный комитет на заседа
нии 17 января 1969 года заслу
шал вопрос «о координации дея
тельности общественных органи
заций института». Рассмотрению 
этого вопроса предшествовала 
большая работа по анализу и си
стематизации • работы всех обще
ственных организаций и их сек
торов. 

Говоря о работе комсомольской 
организации института, мы не 
можем пройти мимо недостатков. 
Партийный комитет считает, что 
наиболее слабым звеном в работе 
комсомольской организации яв
ляется комсомольская группа —< 
первичная ячейка, от деятельно
сти которой зависит успех воспи-
тательпой и учебной работы. 
Большинство комсомольских групп 
еще не ведет настойчивой борьбы 
за качество учебы, не бичует ло
дырей, прогульщиков, не прояв
ляет достаточно инициативы в 
организации и проведении куль
турно-массовых мероприятий. 

Партийному комитету и пар
тийным бюро следует улучшить 
работу по руководству комсомо
лом, причем это должно делаться 
не формально, как иногда бывает, 
а с глубоким проникновением в 
жизнь, деятельность, интересы и 
трудности комсомольского актива 
и студенческой молодея;н. 

Партийный комитет продоллсал 
совершенствовать стиль, формы и 
методы партийно-организационной 
работы партийного комитета и 
партийных бюро. 

В партийной организации ЛПИ 
имени М. И. Калинина на 1 мар
та 1969 года па учете состоят 
1534 члена КПСС и 43 кандида
та в члены КПСС. 

Работа партинного комитета 
протекала согласно перспектив
ному и месячным планам, со
ставленным па основе важнейших 
решений партии и правительства, 
и постановлениям предыдущей 
отчетно-выборной партийной кон
ференции института. 

В области партийно-организа
ционной работы основным на
правлением своей деятельности 
партийный комитет определил 
повышение действенности реше
ний парткома, партсобраний и 
партийных бюро посредством со
вершенствования форм п методов 
подготовки к проводимым меро
приятиям и системы контроля за 
ходом выполнения принятых ре
шений, а также улучшение ин
формации в партийно-организаци
онной работе и повышение ответ
ственности коммунистов за пору
ченную работу. 

В отчетном периоде была вве
дена в практику перспективного 
планирования конкретность в ука
зании основных направлений дея
тельности секторов парткома и 
партийных бюро, что позволило 
сосредоточить усилия партийной 
организации на определенных во
просах. 

Партийный комитет в отчет
ный период много внимания уде
лял вопросам хозяйственной дея
тельности института. Ректорат и 
партком, выполняя решения от
четно - выборной конференции, 
принимали меры к расширению 
материально - технической базы 
института. 

За отчетный период группы на
родного контроля института, фа
культетов и отделов контролиро
вали выполнение постановлений 
вышестоящих органов и приказов 
ректора, соблюдение хозяйствеп-
ной и финансовой дисциплины. 



ПОЛИТЕХНИК 

ГОТОВИТЬ 
В результате работы групп на

родного контроля института 
устранен ряд недостатков, улуч
шилось положение с приемом 
трудящихся, с разбором их заяв
лений, разработан ряд рекомен
даций, по которым ректоратом и 
общественными организациями 
приняты соответствующие меры. 

Партийный комитет в своей 
повседневной деятельности по
стоянно ощущал помощь местных 
партийных органов — Ленин
градских областного и городского 
комитетов партии и Выборгского 
РК КПСС. Наш институт все! да 
встречал понимание и поддержку 
этих партийных комитетов в ре
шении насущных задач, которые 
стояли перед институтом, указы
валось в отчете. 

Ц ПРЕНИЯХ по докладу вы-
стуни.то 18 человек. Пер

вым было выступление делегата 
Н. С. Яблонского, секретаря парт
бюро ММФ. Он отметил, что за 
отчетный период партком проде
лал большую работу, а поэтому 
ее стоит признать удовлетвори
тельной. Далее он остановился на 
недостатках. К числу их, ска
зал оратор, относится низкая ус
певаемость на факультете по 
итогам зимней экзаменационной 
сессии. Затем он пояснил, что 
целую группу вопросов факуль
тет не может решить из-за не
достатка площадей. Это очень 
затрудняет работу. 

—г Партийный комитет и рек
торат не должны забывать о на
ших нуждах, — подчеркнул тов. 
Яблонский. Делегат остановился 
также на вопросах об учебно-
методической работе, о порядке 
чтения лекций, составления рас
писания, приема в институт. Он-
сообщил конференции, что ко
миссия их факультета признала 
целесообразным зачислять в чис
ло студептов абитуриентов, на
бравших по итогам вступитель-
!ных экзаменов 12 баллов, но не 
прошедших по конкурсу па дру
гие факультеты, 

Декап энергомашиностроитель
пого факультета И. X. Дьяченко 
отметил, что партийная работа 
улучшилась. Далее оп обратил 
внимание на тот факт, что за 50 
лет численность института воз
росла в десять раз, а соответству
ющего строительства новых зда
ний и объектов не было. То, что 
строилось в последние годы, ска
зал он, исходило в основном от 
личной инициативы ректора ин
ститута В. С. Смирнова. А почему 
бы партийному комитету не по
ставить вопрос о новом строи
тельстве перед районным, город
ским и областным комитетами 
партии, тем более что отноше-
иие с их стороны к нашему ин
ституту весьма благоприятное? 
Мы могли бы открыть новые спе
циальности, но для этого нужны' 
условия. 

Далее оратор затронул вопро
сы составления учебных планов, 
участия студентов в сельскохо
зяйственных работах. 

— Учебный план, — сказал 
он,—это закон учебного заведе
ния, а поэтому он должен быть 
стабильным. 

Необходимо также навести по
рядок в использовании студентов 
на сельскохозяйственных рабо
тах, потому что семнадцатине-
дельный учебный материал очень 
трудно потом осваивать за две
надцать недель. 

Заместитель декана ФМФ 
Ю. Д. Синочкин рассказал о зна
чении их факультета для отече
ственпой науки. Вместе с тем оп 
обратил внимание партконферен
ции на то, что у них на фа
культете есть кафедры, которым 
нужна помощь. 

^ Нам надо помогать,—ска
зал он,— и использовать все 
возмолсности физмеха, которые он 
может дать науке и производ
ству. 

Здесь тов. Синочкин, как и 
предыдущий оратор, напомнил, 
что их факультет нуниастся в 
производственных площадях. 

Делегат Г. И. Басалаев в на
чале своего выступления сказал, 
что работу партийного комитета 
за отчетный период надо при
знать удовлетворительной, но не
обходимо сделать ряд замечаний. 
Так, по мнению оратора, за по
следнее время снизилась ответ
ственность коммунистов за вы
полнение уставных требований, 
и эту требовательность новому 
парткому надо повысить. 

Далее оп высказал свое мне
ние о причинах снижения успе
ваемости, заметив, что нельзя 
сваливать все на среднюю школу, 
поскольку отчисляются из ин
ститута часто студенты, прошед
шие тщательный отбор в нашей 
приемной КОМИССИИ. 

— Тут и мы С вамп не сра
батываем, — сказал он, обраща
ясь в зал к коммунистам-препо
давателям. 

Оратор отметил и другие не
достатки нашей работы: ллохую 
консультационную работу, стрем
ление некоторых кафедр иметь 
как можно больше часов. Ои 
затронул также вопрос об опла
те труда преподавателей, кото
рые не имеют ученых степеней. 

Надо поставить вопрос об упо
рядочении оплаты преподавате
лей, не имеющих ученой степе
ни,—тогда они с душой будут 
работать. 

Проректор по работе с иност
ранными студентами Е. С, Оль
ховский рассказал об интерна
циональной работе в ипституте. 
Он обратил внимание на то, что 
мы с каждым годом стремимся 
проводить как мож1!0 больше ме
роприятий, не заботясь часто об 
их качестве. 

— Для улучшения интерна
циональной работы на факульте
тах целесообразно создать интер
национальные советы, — сказал 
проректор,—хороший опыт надо 
делать достоянием всех факуль
тетов. 

Секретарь комитета БЛКСМ 
П. Мозговой от имени двенадца
титысячной комсомо.тии институ
та передал участникам конфе
ренции горячий комсомольский 
привет. Оп рассказал об итогах 
работы последнего пленума ко
митета комсомола, обратился к 
коммунистам-делегатам с при
зывом оказать комсомольским ор
ганизациям активную помощь в 
проведении субботника, который 
состоится 12 апреля. 

Тов. Мозговой подчеркнул 
деловой контакт и тесную связь, 
которые существуют в настоящее 
время у нового состава комитета 
ВЛКСМ с партийным комитетом. 

Доцент кафедры истории КПСС 
Б. Н. Камешков рассказал о 
большой работе, которая прово
дится навстречу ленинскому 
юбилею. Преподаватели кафедры 
готовят тексты лекций, проводят 
циклы лекций для аспирантов 
развивающихся стран, рассказы
вают студентам, как надо изу
чать историю КПСС, обращая 
внимание на международное зна
чение марксизма-ленинизма. 

Оратор подчеркнул, какое 
большое значение имеют кон
курсные работы, как они помо
гают овладевать марксистско-
ленинской теорией. Он указал 
также на большую работу, кото
рая проводится в музее на Бо
лотной, на выходы, которые де
лают преподаватели на заводы, 

Вместе с тем он прпзна.т, что 
преподавателям кафедры надо 
больше работать в общежитиях. 

Декан электромеханического 
факультета А. А. Микиртичев 
ознакомил делегатов с работой, 
проводимой на факультете па-
встречу 100-лстию со дня рож
дения В. и. Ленина; остановился 
на итогах зимней экзаменацион
ной сессии, указал на неблаго
получие дел с аспирантурой, за
тронул вопрос с обслуживаю
щим персоналом, 

— У нас сплошь и рядом, — 
сказал он,—преподаватели доля:-
ны заниматься обслуживающим 
трудом, поскольку низкая оплата 
обслуживающего персонала за
ставляет работников этой кате
гории искать работу в другом 
месте. 

Все это необходимо учесть 
будущему составу парткома. 

Старший преподаватель кафед
ры иностранных языков И. И. 
Тисовсная рассказала о воспи
тательной работе, проводимой ка
федрой, о той, какое внимание 
уделяется индивидуальной рабо
те со студентами, как они вос
питываются через предмет, 

— Мы рассказываем им об 
истории города, о революционных 
традициях, о встречах с иност
ранцами. Преподаватели встре
чаются со студентами во вне-
учебное время. Мы регулярно 
проводим политинформации пз 
иностранном языке, — пояснила 
она. 

Ректор института В. С. Смир
нов в своем выступлении прежде 
всего ответил тем ораторам, ко
торые говорили на конференции 
о необходимости расширить учеб
ные и производственные площа
ди: он привел справку мини
стерства, в которой говорится, 
что Ленинградский и Уральский 
политехнические институты луч
ше других обеспечены площадя
ми. 

Затем остановился на перспек
тивах развития института в 
1969 году, указав, что будет 
утвержден генеральный плап. 
Рассказал о капитальном строи
тельстве. 

Касаясь учебного процесса, 
призвал коммунистов повысить 
требовательность к студентам, 
меньше допускать либерализма. 
Обратил внимание на то, что пло

хо используются в учебном про
цессе штаты лабораторий. Ука
зал на необходимость повысить 
квалификацию учебно-вспомога
тельного персонала, по назначе
нию использовать штаты. 

Далее ректор разъяснил, как 
будет осуществляться повыше
ние квалификации преподавате
лей и почему нельзя продлить 
семестр из-за выполнения сель
скохозяйственных работ. 

— Мы не Робинзоны, пере
двигать ничего не можем, — 
сказал он,—так как доля;ны со
гласовывать свою работу с дру
гими вузами. 

Председатель комитета ДОСААФ 
Д. Н. Журавлев посвятил свое 
выступление работе первичной 
организации этого общества. Он 
подробно изложил делегатам фак
ты злоупотреблений, допущенные 
бывшим председателем комитета 
ДОСААФ ЛПИ Г. А. Олешко. 

— Печальный факт злоупот
реблений случился, — сказал 
он,—по надо принять решитель
ные меры к тому, чтобы восста
новить оборонно-массовую работу 
в институте. 

Председатель студсовета 4-го 
корпуса И. Иванов затронул во
просы работы общежития. По его 
мнению, воспитательная работа в 
общежитии пущена на самотек. 

— Представители деканата, 
которые приходят в общежития, 
свою работу сводят лишь к конт
ролю,— сказал оратор,— пору
гают и уходят. 

Он сделал также небольшое за
мечание в адрес газеты «Поли
техник». 

Доцент факультета радиоэлект
роники К. К. Гомоюнов коснулся 
хода выполнения постановления 
ЦК КНСС о повышении эффек
тивности научных работ для про
мышленности. Он попросил пар
тийный комитет будущего состава 
разобраться, кто из отдела снаб
жения должен обслуживать науч
но-исследовательские работы. 

Председатель месткома ЛПИ 
Л. П.'Грянко затронул ряд вопро-_ 
сов по выполнению социалистиче
ских обязательств к ЮО-летию 
со дня рождения В. И. Ленина, 
поднял вопрос о строительстве 
детских садов, высказался за со
здание в ипституте фонда поощ
рения. 

Редактор газеты «Политехник» 
И. А. Лебедев, обратившись к де-

По материалам «Политехника» 

«С чего начинается культура?» 
«А воз и ныне там» 

в Лг 2 газеты «Политехник» от 13 января 1969 года 
в статье А. А. Нестеренко «С чего начинается культура?» и 
в Л; 11 в статье В. Бакуна «А воз и ныне там» приводи
лись факты неудовлетворительной работы гардеробов, низкой 
культуры студентов, попустительства преподавателей и па-
рушения правил внутреннего распорядка, имеющие место в 
институте. 

Проректор по учебной работе В. П. Семенов сообщил ре
дакции, что ректорат института обсудил на деканском сове
щании вопросы повышения культуры в поведении студентов 
и сотрудников и принял ряд решений по изжитию указанных 
недостатков. 

В настоящее время, как сообщил проректор, готовится 
приказ ректора о наведении порядка в учебных корпусах, 
общежитиях к на территории института, который в ближай
шие дни будет издан. 

Ректорат выражает уверенность, говорится в ответе, что 
редакция газеты «Политехник» поможет ему в борьбе за вы
сокую культуру работы нашего вуза в целом. 

Получив ответ ректората о мерах, принятых по крити
ческим замечаниям, высказанным в газете, редакция газеты 
«Политехник» надеется получить подобные ответы п от на
ших общественных органов, которые, • очевидно, не могут 
стоять в стороне от. борьбы за высокую культуру вуза. В 
свою очередь, газета «Пститехник», естественно, продолжит 
свои выступления по этому важному для института вопросу. 

легатам конференции, упрекнул 
их, что они слабо как партийные 
активисты используют институт
скую газету. Редко выступают в 
газете члены парткома, члены 
комитета ВЛКСМ, ректорат, а 
профком н местком почти не ис
пользуют газету как свой орган. 

Он сделал также критические 
замечания в адрес парткома о 
слабой помощи в подборе кадров 
для газеты, а также по поводу 
миролюбивого отношения в парт
коме к тем организациям и ли
цам, которые не отвечают на кри
тику газеты. 

Делегат В. В. Лапин посвятил 
выступление более широкому 
привлечению молодежи к обще
ственной работе. 

Доцент инженерно-экономиче
ского факультета Е. Е. Зарецкий 
говорил о повышении эффектив
ности научно-исследовательских 
учреждении. Затем он остановил
ся на задачах воспитательной 
работы. 

— Лучшей формой воспита
ния, — сказал оратор, — являет
ся конкретная работа. В настоя
щее время, — заметил оп, — пре
стиж и авторитет общественной 
работы в институте падают. 

Оп подчеркнул также важность 
повышения псполнптельской дис
циплины и т. д. 

Секретарь Выборгского РК 
КПСС Б. И. Аристов в своем вы
ступлении прежде всего дал вы
сокую оценку работе партийного 
комитета. 

•— Партийный комитет этого 
созыва, — сказал он,' •— работал 
очень активно. Задания выполня
лись точно, добросовестно и свое
временно. 

Он отметил также, что инс
титут явился инициатором мно
гих полезных начинаний. Затем 
секретарь райкома остановился на 
задачах по подготовке к ЮО-ле
тию со дня рождения В. И. Ле
нина, 

'^ Задачей каждого коммунис
та, — сказал тов. Аристов, — яв
ляется непосредственное участие 
в подготовке к великой дате, 
каждый должен отдавать себе яс
ный отчет в том, что он делает 
навстречу ЮО-летию со дня рож
дения В. И. Ленина. 

Далее он остановился па не
достатках деятельности партий
ного комитета, упрекнув его в 
том, что, создав единый план 
воспитательной работы, партком 
сам по-настоящему не занимается 
тем, чтобы проводить его в 
жизнь. Надо было широко расска
зать об этом плане, обеспечить 
контроль за его выполнением. 

Говоря о численных показате
лях, отметил, что это прогрессив
ная система, но ее, видимо, пред
стоит еще совершенствовать. 

Секретарь райкома замети.1 
такл:о, что партком мало беспо
коится .0 том, чтобы сделать луч
ший опыт достоянием всех, мало 
заимствует положительный опыт 
из других организаций. Рекомен
довал повысить требовательность 
в выполнении партийных поруче
ний. 

Он остановился на перспек
тивах развития района и закон
чил свое выступление советом 
изучить все мысли и замечания, 
высказанные па конференции, 
чтобы опи получили реальное 
воплощение и улучшили том са
мым партийную работу в инсти
туте. 

Затем с заключительным сло
вом и ответами на вопросы вы-* 
ступил секретарь парткома И. А. 
Яковлев. Конференция признала 
работу парткома за отчетный пе
риод удовлетворительной. Приня
то решение на дальнейший пери
од работы. Избран новый состав 
парткома. 



ПОЛИТЕХМИК 

Учиться работать в коллективе 
Институт — это путь к науке. Но здесь 

будущий инженер, руководитель производства, 
представитель советской интеллигенции дол
жен наряду с получением необходимого ком
плекса технических знаний приобрести опре
деленные навыки общественной я;изни, стать 
строигелем коммунистического общества. 

В институт, как правило, приходят в возрасте 
18—19 лет, сразу же после окончания щколы, 
с желанием учиться и работать в коллективе. 
Но получается так, что только некоторые нахо
дят себе занятие по душе. А остальные? Ос
тавшиеся как раз и пополняют собой ту весьма 
большую группу комсомольцев, о которой пой
дет разговор. 

Бытует такое выражение: «Охватить общест
венной работой». Из-за того что часто слышим 
и употреб.!ЯРМ его, мы перестали вдумываться 
в .его содержание, смысл. Давайте проследим это 
на примере. 

Я здесь умышленно не говорю об учебном 
процессе, так как это первая главная задача. 
Студент окончит институт и будет в общем не
плохим инженером. 

А вот со второй задачей сложнее. Для ее ре
шения нужно, чтобы каждый имел внутреннюю 
потребность участвовать в общественной жизни. 

Этого нужно добиваться, над этим надо работать 
изо дня в депь. 

Я сразу я;е отвечу на возникающий здесь 
вопрос насчет длительности этого процесса. Да. 
В течение одного собрания с такой работой не 
справиться. Необходимо, начиная, с I курса, 
прививать привычку работать в коллективе, 
сплачивать ребят общим делом, с тем чтобы на 
старших курсах, когда появляется гораздо боль
ше забот, уже развилась эта внутренняя потреб
ность. 

Летом такой вопрос решается значительно 
легче. Целина, строительные отряды, производ
ственная практика — все это говорит само за 
себя. Здесь особо остро чувствуешь себя и свое 
место в коллективе. 

А в учебное время?! Как подобрать каждому 
работу, чтобы она. заинтересовала его, как за-

• грузить всех, если даже па курсе около 300 
комсомольцев? Все эти проблемы и обсуждались 
на расширенном бюро III курса. Спорили, сове
товались, дружно убеждали друг друга. Было 
высказано много интересных мыслей. 

Воплотятся-лн в" жизнь нашн идеи, — сейчас 
об этом можно спорить, но, как говорится, бы
ло бы желание. А желание у нас огромное... 

Г. ГОРБОВИЦКИЙ, 
секретарь бюро ВЛКСМ III курса 
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И путали туманы. 
Терзали меня ветры, 
Вопросы мореманов. 
И я уже не рыцарь, 
И я уже.не франт, 
И потерял надежду 
Я встретить Фрези Грант, 

* * * 
Тихо-тихо будильник тикает. 
Стрелки пишут за кругом круг. 
Где-то бродит по улицам 

детство — 
Мой далекий, но преданный 

Друг. 
Если трудно тебе придется, 
Он на помощь скорей 

поспешит, 
Скажет тихо: «Я здесь, 

я рядом». 
И вопросы мои разрешит. 

* * * 
Верь МНС, верь: 
Я все, я все могу. 
Я могу остановить пургу, 
Сарафан из облаков скроить, 
Зину теплым летом 

заменить. 
Но не веришь ты 

моим словам 
И от недоверья, 

как во сне, 
Изменяют они мне: 
Облака никак не удержать, 
За окном пурга шумит 

опять. 

А. ПЕРЕСАДА, 
дипломант 

В. ОЖГИХИН, с т у д е н т 
из ЦИКЛА «ЦЕЛИНА» 

Здесь не психи волею судеб, 
Здесь одержимые работы 

властью, 
Здесь пытающие и испытавшие 
Найденного в работе счастья. 
Здесь не ищущие 

месторождений 
Своей личной выгоды. 
Здесь работают не ради денег 
Или особой прибыли. 
Здесь познающие суть себя 
Силы пробуют потом. 
Чтобы понять своим трудом: 
Нто ты? 

+ * * 

Вы, ровесники будущего, 
Бушующего и гремящего. 
Вслед за собой зовущие 
Делом своим настоящим; 
Вы, уют презирающие 
И на него плюющие, 
Сердцем своим горячим 
В завтрашнем дне живущие, 
Жаждущие победы над 

всесильным временем,— 
Счастливы ощущением 

этого жребия, 
* « * 

Стоишь ты, как Ассоль. 
Задумчиво у пирса 
И ждешь уже давно 
-Загадочного принца. 
-Но алых парусов 
-Отчетливо не видно. 
Они мелькают где-то — 

Ну а тебе обидно. 
Ассоль, Ассоль, Ассоль, 
Ты часто ходишь к морю. 
И только шум волны 
Твое сгущает горе. 
В глазах твоих печаль, 
П слезы в них застыли. 
Не плач, *моя Ассоль, 
Не лелей нднллий. 
Гонялся я по морю, • 
В шикарной караве.тле. 
Гонялся, как охотник. 
Покинув старый берег. 
Гонялся, как безумец. 
Как нарочитый франт. 
За старою мечтой —г 
За миссис Фрези Грант. 
Качали меня волны 

0 Ленинский .зачет — главное 
дело комсомольской организации 
в данный период. Созданы комис
сии по проведению Ленинского 
зачета. В них входят члены фа-
культстско1-о и курсовых бюро 
ВЛКСМ, комсорги групп, а также 
представители от партийного 
бюро, кафедры общественных на
ук и деканата. Комиссии помо
гут студентам курсов в разработ
ке личных обязательств. 

• Факультетское бюро ВЛКСМ 
решило написать к 35-летию со 
дня основания энергомашиностро
ительного факультета его исто
рию, Создана группа по подбору 
и оформлению материала. Срок 
вьшолнения работы — октябрь 
1969 года. 

• Академкомиссия факультета 
подвела итоги успеваемости сту
дептов за март. В основном сту
денты не имеют задолженности в 

КОРОТКО 
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учебе. Это радует. 
• В гостях у спортсменов на

шего факультета побывали их 
коллеги и соперники — студепты 
Харьковского политехнического 
института. С 25 по 29 марта про
водились товарищеские встречи 
женских и му:кскнх команд по 
волейболу и баскетболу. Наши ре
бята сыграли вничью, девушки 
проиграли. Но это неважно. Г.чав-
поо — родилась новая добрая 
традиция — дружба двух вузов. 

ё Ш@1 
^ ТКРЫЛСЯ музыкал ь н ы й 

клуб! Музыкальный клуб 
в студенческом общежитии? Ка
кие задачи он ставит перед со
бой? 

Главная цель: «Познание и 
воспитание». Так записано в по
ложении клуба. 

Возникали споры. Мало ли нас 
воспитывают! Сколько мелодий 
звучит по радио, телевидению, в 
кино! Да и, наконец, сам Ленин
град — это город-университет. 
Ходи в концертный зал, на лек-. 
ции. 

Мы открыли свой клуб 13 фев
раля. Первая тема: «Поэзия — 
музыка — песня». Вел беседу 
член Союза композиторов музы
ковед В. А. Фрумкин. Мы очень 
беспокоились, как получится, как 
пойдет дискуссия. Но было здо
рово. Ребята выступали интерес
но. Долго потом, уже в комна
тах, продолн;ался разговор о 
клубе. О том, что нам он все-
таки нужен. 

Обилие источников информации 
часто пе помогает нам, а скорее 
затрудняет дорогу к истинному 
пониманию музыки. Порой, слу
шаем совершенно неинтересные 
произведения, порой увлекаемся 
новейшими причудами джазовой 

моды, А есть настоящая музыка, 
современная, новая. Как понять 
каноны классики, вникнуть в 
творчество композиторов-новато
ров? 

Вернемся к клубу. Преимуще
ство этой пропагандистско!! фор
мы в том, что каждый входящий 
в пего не остается безмолвным 
слушателем. Живая дискуссия — 
возмоа:ность высказать свое мне
ние, открыть в споре истину, ко
торая прежде была скрыта от те
бя, наконец, суметь отстоять свои 
при!щипы, бороться за нпх «в 
открытом бою». 

II еще что очень важно и ин
тересно: клуб объединяет общей 
идеей, темой тех, кто живет под 
одной крышей. Наш клуб назы
вается «Интернациональный». И 
это действительно так. Юноши и 
девушки, приехавшие в Совет
ский Союз и обучающиеся на 
подготовительном факультете, 
принимают участие в собраниях 
клуба. Языку музыки перевод
чик не требуется. 

Наташа МОСКАЛЕНКО, 
студентка гр. 334/2 
* « * 

На снимке: во время открытия 
клуба. 

В НАШЕМ ОБЩЕЖИТИИ 
сим кульманы — пе дают. Хорошо 
бы оборудовать и душевые. 

Административно - хозяйствен-
пой части института следует об
ратить особое внимание на нашн 
нужды и принять действенные 
меры. 

Студсовет 4-го корпуса 

Когда большой студсовет рас
пределяет места за чистоту кор
пусов, ои не всегда учитывает 
такие вопросы, как капитальный 
ремонт общежития, когда он про
водился — год, два, три назад, 
достаточно ли оборудования. Не-
малонал<ну[0 роль в этом играет 
и заселенность, У пас в корпусе 
очень тесно. Мы просим комнаты 
профилактория, которые о бли
жайшем будущем освободятся, 
передать нам. Будущим инжене
рам-энергетикам необходима обо
рудованная чертежная комната, 
Вот уже около двух лет мы про-
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